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華
夏一行志工已於107年11月9日參加新竹縣竹北

區校長會議，以及11月16日豐湖區校長會議。

竹北區的會議召集人東興國小范揚焄校長，由

安興國小承辦，會議桌上擺了一盒盒的糕點，一杯

杯的拿鐵及水果茶，讓參與校長們自選。范校長致

辭表示歡迎，楊素婷督學一一介紹與會校長們，本

會杜夷波副理事長亦接著介紹參加的志工們。

緊接著由杜副理事長作PPT的報告，協會在新竹

縣耕耘近十年的陽光早餐、寒暑假福箱及家庭訪問

的數字及曲線圖，並多次提及家訪的重要性，對於

國中部份，因福箱數量有限，無法開放申請，但家

訪部份，歡迎國中部亦能申請。另一分享的項目是

10/19在高雄鳳山火車站候車時，接到曉梅來電，說本期華夏會刊要出一篇

王前監事自方的紀念稿，要我也出一篇短文，由於筆拙，但為亦兄亦友的

自方也不能不為。

時間拉回10多年前在夷波家拜年初遇自方，當時他在吉隆坡工作，我倆相

見甚歡留下良好印象。過了數年，透由夷波的介紹，書垚與我共同投資一家在

高雄燕巢做工業閥的龍泰機械股份有限公司，但當時書垚跟我都抽不身來専注

經營龍泰，想請一位信得過的人來協助，不知為何，當時我腦海裡第一個現起

的人選就是自方，自方當時也欣然願意鼎力相助，大概這就是所謂的緣分吧！

由於工作的關係，讓我體識到自方除了值得信任外，也俱備待人著想、膽

識過人，任勞任怨等等諸多特質，是一位不可多得的工作伙伴、兄長。想起當

年，自方為了專注公司經營同時替公司省節費用，主動提出住在偏僻的工廠，

夜晚一片漆黑周遭一人也無，只有廣大蜜棗果園陪伴，甚至有一次毒

蛇也來湊湊熱鬧。

自方跟我都認同華夏的理念，先後成為華夏的會員及義工，繼

續我倆的善緣。今年年初得知自方罹患肝癌，六月復發並已擴散，夷

波跟我去他家探視時，他已站不起來，但仍然強忍苦痛跟我們說話。

由於自方樂於助人的好習性，相信他已往生淨土，並會在那裡

加持華夏工作，讓更多的清寒家庭受惠。【本會理事顧器成】

自
方的告別式上，螢幕上播著一張張自

方這麼多年來執行陽光助學工作的影

像，勾起很多的回憶，加上歌曲「奉獻」幽

幽吟唱，更讓人淚水止不住狂流。自方是位顧家的好丈夫、好爸爸，也是位自

律甚嚴的好夥伴，不多話但總是在需要他的時候，能見到他的身影。每週四開

例會，總是提早半小時到協會，會務工作總是盡心盡力不計較付出，勞心勞力

的完成。

上半年度到新竹縣多所學校陽光早餐訪視，他一路跟著大家走訪各校，其

實那個時候身體已經有病痛徵兆，也已經在做治療，但自方只要在體力許可，

還是會跟著大家一起出任務，實在令人非常感動。雖然自方已經離開，但精神

永遠留在我們每個人心中，感恩自方～【本會副秘書長高曉梅】

自
方你離開我們已百日了！10月份我們又開始忙各校早餐的訪視，讓我們

更加思念你！今年5月份新竹早餐訪視，你已有病在身了，但你還是一起

走完全部的行程。已不記得有多少次，一大早為我們佔位子，參加華藏衛視的

三時繫念法會，我們就只是一句：「自方謝謝」，你就是點頭一笑而已，你總

是默默的做，一句話也不多說，自方，於公於私都再次感謝你！佛家說的，你

已是另一個生命的開始，祝福你前程似錦！【本會理事蔡秋男、徐美貞】

去
年(106年)9月13日華夏與安興國小簽署推動品德

教育簽約，新竹縣教育處劉明超處長及吳清山前

署長均有參與，安興國小在齊宗豫校長領導規劃，全校

教師及家長會溝通協調、凝聚共識、蒐集各方意見，撰

寫安興國小推動品德教育實施計劃，配合學校各種社

團、閱讀教育活動、環保日活動、社區打掃等。製作榮

譽卡、獎勵品德行為優良的學生，期末依點數頒發獎

品，建立良好習慣，養成正確的人生觀，對於違規或行

為有偏差的學生，給予勸導（不懲罰）改進，實施成果

績效顯著。

品格教育的推廣，已由新竹縣政府教育處

劉明超處長主持了三次的品格教育籌備會

目前狀況的說明。

豐湖區的承辦學校是新湖國小，該校

出動主任、組長們從停車場開始就做引導

帶入會場，已有校長們提前到達，按桌牌

上的名字陸續入座，桌上亦備有餐盒。由

新湖國小李孟印校長致歡迎詞，楊素婷督

學介紹參與的國中、小校長們，本會杜副

理長亦介紹志工們。再次以PPT的報告分享協會在新竹

縣從未間斷的陽光助學工程，亦再次提及歡迎國中校長

試著帶起家訪風氣，送溫暖、送關懷到學生家中。

新竹縣分區校長會議之記錄

在安興國小推動品德教育一年後，華夏社會公益

協會於107年3月24日召開會員大會及理監事會議，特別

邀請齊宗豫校長報告成果，獲得教育處劉明超處長的認

同與支持，決定在新竹縣自107學年度起推廣品德教育

工作，今年暑假期間，邀請相關學校校長召開協調工作

會議，成立新竹縣品德教育推動小組，初期實施學校由

安興、錦山、照東、長安、沙坑、東安、石光、豐田、

博愛等九所國小校長及華夏社會公益協會工作人員，擬

定推動新竹縣品德教育實施計畫辦法。新竹縣政府教育

處於107年10月12日，在第二會議室召開品德教育推動

華夏與新竹縣安興國小合作
推動品德教育系列報導之②

■本會副秘書長/高曉梅

協會的說明報告之後，大家相互交流賓主盡

歡，感謝安興國小齊宗豫校長及新湖國小李孟印校

長及師長們。

新竹縣9所國小實驗推動品德教育
小組討論通過，新竹縣推動品德教育實施辦法，以人力

培訓、研究發展、課程教意、環境營造、推廣深耕、宣

導實踐，為推動策略六大綱要。依據108課綱議題融入

明手冊內品德教育之核心價值、尊重生命、孝悌仁愛、

誠實信用、自律負責、謙遜包容、欣賞感恩、關懷行

善、公平正義以上述心價值進行品德教育推行工作。

自107學年度（107.8.1）起至109年（110.7.31）

止實施。實施期間可不定期召開推動品德教育小組會

議，推行過程、教材編寫、執行問題、交換意見隨時開

會討論修正。

懷念華夏好夥伴～王自方監事

【本會發起人、長期志工、現任監事王自方先生於本年7月18日不幸因癌症仙逝！】
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從
事小學教育工作，所面對的是一群急於成

長、等待成熟的孩子。無論在知識上、心理

上、身體上，他們與成人間有一段相當大的差距。

而這段差距，就是我們成人努力的空間，也是他們

成長的空間。但也是身為師長父母的我們，必須為

他們考慮、考量的地方。每次頒獎給孩子時，都會

和孩子們照相，除了六年級外，他們的身高大都會

差我們一大截，為了畫面好看，也為了和孩子拉近

距離，我總是習慣性的屈膝半蹲來和他們照相，當

頒完獎後，常發現身體都有些側彎且些微酸痛，但

事後檢視照片時，就會發現畫面協調了不少。

在我家孩子還小時，有一次帶他到百貨公司，

當我在購買物品時，仍不時地把眼睛瞄向就站在身

邊的孩子。然而，說也奇怪，稍一閃神，孩子怎麼

不見了，急得我到處找他。找到孩子時，他也不

過距離我兩三排的掛衣攤位，怎麼他會找不到我

呢？看到他掛著眼淚的小臉龐，只能安慰，也不忍

責罵，但這件事卻觸動了我做一個動作。當場，我

蹲了下來，用他的高度，在現場感受他的視線、視

野，發現孩子那麼小，他的視野會被所有高於他的

衣架攤所擋住，即使是站在隔壁排的掛衣架攤走道

上，他仍然是看不到我們的，但我們大人居高臨

下，卻是很容易的看到他們。所以，當我們很篤定

的看到孩子在隔壁排走來走去時，我們是安心的，

知道孩子的行蹤。然而，當孩子無意間走到隔壁排

時，他抬頭一看，因為高度不夠，視野被衣架攤擋

住了，所以他看不到父母就在隔壁排。於是，他心

慌了，他也失去方向感了，意外失蹤就發生在他轉

錯方向，離父母越來越遠，最後，連父母也找不到

他了。由這件事，讓身為小學老師的我，開始思

考：原來孩子的角度、高度和我們不一樣。從今以

後，我更告訴我自己，要多站在孩子的角度、高度

來思考事情。也因而，我體會出了：「大人的小

事，常是孩子的大事」。

在敦化國小擔任級任老師時，全校三、四千

人，每次下課合作社都擠滿了人。而十分鐘的下

「
二十載遷校眾志成城，戊戌年

鶯遷功成崇隆！」這是永建國

小林前校長其賢特別為遷校新建工程

竣工所題的字聯，一語道盡永建遷校

的歷程。

是的！歷經近20年，永建新校

舍工程在林月榮校長、倪雨平校長與

林其賢校長戮力奔走，幾經波折、眾

多貴人推手的汗水心血成就下終於竣

工。永建新校舍建築採綠建築規劃設

計並取得綠建築銀級候選證書，校區

工程從103年12月開工，於107年6月

竣工。目前全校教職員工有60人、學

生共547人，普通班20班，資源班1

班；非營利幼兒園4班及社會局辦理

公共托育2班，提供0歲到12歲「一條

龍」的完整教育服

務。建物完工後也

刻正申請綠建築標

章中。校舍的配置

以大操場為界畫分

課，孩子來回的奔跑於教室與合作社間，常發

現孩子無法在短時間買到他們想買的東西，

他們可能為了買一本簿子，要跑好幾趟。於

是，我花了500元，把孩子常用的生字簿、國

語直行簿、數學簿等買了幾十本下來，放在

教室裡，拿出存錢筒，叮嚀他們自己誠實的投

幣後，取走簿子。如此不僅便利了孩子，也順

便測試當時行政院極力推動的誠實教育是否成

功。這樣的方式下，孩子有更多的下課時間，

去上廁所、去聊天、去操場玩耍…。

不管是師長或是父母，我們常以自己的

角度來看待孩子，來為孩子著想、設計，但這一定是孩

子要的嗎？這適合孩子嗎？

我以籃球框的高度為例：成人的高度一般是305公

分，在萬華區新和國小擔任校長期間，我發現所有的籃

框高度都是305公分，於是我把它下降到265公分。因為

依籃球規則，國中的高度是290公分，小學生的高度是

260公分(本校為265公分與273公分)。假如在設計投籃

框時，未能為孩子做這樣的思考，則小學生很難把球投

到籃板，更遑論把球投進籃框，從教育的角度，要誘發

孩子打籃球的學習興趣時，假如籃框的高度不對了，那

無異是在打擊孩子的信心。

在長安國小擔任校長期間，我發現學校圖書室的

服務台原設計是125公分，但當普通身型的服務人員坐

下去(地到頭頂約115公分到130公分，地到眼睛約為105

分到120公分)，站在服務台外的小小孩子，根本看不到

服務人員，而服務人員也看不到孩子，就差40公分，親

切、服務的功能就喪失了。於是，我們找木匠將服務台

切割掉上半部，降為85公分。並把設在旁邊的服務台移

回大門入口處，使圖書室的功能更為周全，動線更為順

暢，更進而營造孩子樂於閱讀的氛圍。

從閱讀的角度，往往我們買了一套書回來，就希

望孩子能把這套書看完，但事實上您會發現，大部份的

孩子是東翻一頁、西翻一頁，除非有章節或故事內容順

序，否則孩子不會規規矩矩的從第一頁看到最後一頁。

但父母們就擔心他們疏漏了某些部份沒有看到。這樣

的沒耐性或想發現新奇的好奇心，是他們的自然反

應，我們應順著他們的心性去發展，而不必設下框

架、規矩要他們遵守，隨緣有時反而是很好的互動

方式，也是不給彼此太大的壓力，其成效反而更為

彰顯。

在公園與孩子打球、射飛盤時，您不妨把身子

壓低，蹲下來一下，看看孩子看到的視野與您所看

到的視野有沒有一樣，當您從山頂與孩子遠眺遠山

美景時，也不妨站在他的位置，壓低身子，用他的

高度看看他到底看到了什麼，或許您會有不同的發

現。設計課程時、進行教學時、管教孩子時…，我

們應想方設法的站在對方的角度、孩子的角度來想

想，他們到底在思考什麼，如此會減少親子間、師

生間的衝突，至少在您了解他內心的思考後，您在

不得不必須按照您的想法來做的情況下，要設法說

理說服他們，讓他們更了解您的「為什麼」，如此

會讓事情更為圓滿，也讓效果、效益更為提升。

這「四十公分」，就形式來說，它是一個實際

的高度。但就實質來說，它代表著成人教養、教育孩

子時的態度，這隱含著人文的精神、平等的觀念，而

其結果卻又深深的影響著師生間、親子間的關係。讓

我們多發揮同理心，多站在孩子的角度來思考如何教

養我們的孩子。在重視這「四十公分」的高度之下，

能縮短我們和孩子之間的距離。讓我們和孩子間的互

動多了一份人文關懷、愛與體貼。

■�圖書館服務臺施工前的高度，緊貼著冷氣的開關處，其高度不適於
服務人員與孩子的互動。服務臺降低了 40 公分，成了圖書館與孩
子互動的第一線。

■�整修前，服務臺高度不適用因而閒置成了物品堆放處。整修後，服
務人員進駐服務臺，與孩子有了親切的互動成了匯集人氣的地方。

不要小看那四十公分

■臺北市永建國小校長/吳文德

為 南 北 兩

區：南區為

動態教學活

動場遇，設

有學生活動

中心（含室

內體育館、

游泳池、演

藝廳）及非營利幼兒園；北區則為教學

與行政區，以及新設之臺北市學校環境

教育中心、公共托育家園。學校基地下

層則與臺北市停車管理處共構建設停車

場，由停管處委外經營管理。永建全新

的校舍不僅為莘莘學子提供優質多元的

學習環境，戶外運動場亦提供社區居民

運動、休憩及活動之用。

自然資源方面：永建國小新校區佔

地2.27公頃，坐落於仙跡岩、馬明潭古

湖泊濕地旁，擁有難得的自然環境。建

築師設計校舍時，靠山的這一側只有三

層樓高，以確保師生在運動場運活動時

仍能看到仙跡岩翠綠的山稜、天際線。

學校也特別將靠山邊的原湖泊濕地區劃

為永建校園裡的馬明潭生態園區，擁有

絕佳的自然生態條件，是臺北市內校園

平地中螢火蟲數量最多的學校。該生態

園區由台灣大學動植物、地質、大氣科

學等領域教授團隊長期監控完整之生態

變化。因此，學校以「仙跡綠鑽‧希望

永瑩」為願景，朝向永續環境的生態學

校發展。

臺北市政府教育局更以新永建優勢

之地理位置及自然生態環境條件，將臺

北市學校環境教育中心設置位於學校校

園中，並同步於新學年度正式運作，

統籌辦理高中以下三級學程陸、海、

空（空氣品質）學校環境教育如小田

園、綠屋頂、能源教育等相關業務，

並充分借助學校的生態資源開發環境

教育體驗活動，成為本市環境教育遊

學中心。

「仙跡綠鑽‧希望永瑩」。我

們期待新永建在豐富的校園自然環境

中，將秉持過去優良的傳統，運用多

元資源，持續精進努力，戮力追求卓

越。期許永建國小成為一所永續經營

的生態特色小學。

■臺北市雙園國小校長/韓崑河

仙跡綠鑽‧希望永瑩—永建國小
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■新北市光興國小校長/張孟熙

國
民教育九年我

讀 了 六 所 學

校，我記得每一位

教過我的老師。有

些老師在關鍵時候

給我滿滿的關懷，

如小二時，余秀靜

老師關心我將要轉

學一事，私下輕聲

細語的說：「如果

你不想轉學的話，我可以與你爸爸談談。並說，

老師家裡還有房間，可以讓你住，也可以照顧你

……。」又如國二轉學後的蔣幸珠老師也說著同樣

的話。在國三的那一年我在C段班，注定是升學無

望，但遇到了給我面對未來勇氣的張炳南老師，竟

然要我參加演講比賽，那一次上台真的很糗，連話

都說不上幾句就下台了，可是後來幾年卻不知道哪

來的勇氣，居然一再的參加比賽，甚至是辯論比賽

也大膽的出賽。轉過幾個學校，總是有幾位導師給

予的愛，不棄捨、關懷及溫暖，讓我擁有自信擁有

希望。於是讓我選擇了這條路，而且一走就是30

年。在這感謝的日子裡，感恩每一位恩師帶給我滿

滿的愛！無論您在何處，都祈願您健康喜樂。

小時候父親工作不定，總是東奔西跑，印象中

父親曾在三重重新路租過專櫃，也曾在天臺商圈擺

過地攤，當時讀放牛班的我，應該想不到有一天會

在旁邊的小學當校長。民國68年國中畢業，聯考考

得一塌糊塗，父親將家裡可以典當的全換成現金，

要我找個高職讀，我在親友口中意外得知師專可以

免學費供吃住，當時不知道師專難考，只單純想有

書念，又不用成為家裡的負擔，應該是最好的選

擇，於是拜託姑姑幫我找補習班。但因聯考成績才

327分（滿分700分）被拒絕在門外，怨不得人，只

是萬般滋味湧在心頭。後來，姑姑四處打聽拜託之

下，總算找到一家補習班，勉強答應我報名，但不

保證我考得上，有學校讀，就這樣把父親要我讀高

職的錢，賭在國四補習班。早起晚歸來往於永和及

台北橋，進補習班就沒完沒了的上課與小考，回到家簡

單盥洗之後，又埋在書桌前，凌晨一二點才睡是常有的

事。後來姑姑心疼我往返費時，才接我到康定路家裡

住，縮短了我的交通時間，也略微增加了睡眠時間。69

年暑假，懷著忐忑不安的心等待放榜，等到（備取）二

個字，實在沒有勇氣告知家人，難熬的不是暑熱，而是

每天期待能夠從備取深淵中接到錄取通知的心。當看到

錄取通知時，有些難以置信，顫抖怯怯的打電話告知父

親，一顆石頭總算放下了。

感謝父親當初的寬容與愛 感謝姑姑當年的照顧

前輩校長因為朋友是單親家長，孩子正值叛逆

期，走在偏鋒，偶然機會問我：「你父母離異，算是單

親，又從小和祖父母住，也算是隔代教養，又讀放牛

班，你能當校長有想過為什麼沒走歪?」其實小時候聽

到身邊親友說長論短，心裡難免不舒服，對父母親離

婚，也滿是疑惑？但父母好像很有默契，從沒在我面前

吵過架，也沒在我面前說對方的是非，適度的保留了

父母在我心中完美的形象，也降低了我小時候心裡的傷

害，這應該是一個重要因素。另外，小時候跟著祖母

住，她偶爾會問問我的學校生活，或是週邊發生的事，

每每我提及哪位老師對我作了什麼事，不管是關心或是

指責，她總是說「難得人家願意關心你，願意管教你，

一定要記得謝謝老師」，談到哪個同學和我一起作了哪

些事，她的回應總是提醒我：「能有同學和你交朋友，

一起讀書，一起玩，要想想同學的好，多學習，還要謝

謝人家。」祖母這些話彷彿提醒著：「沒有人天經地義

該對我好，因此有人對我一絲一毫的關懷與善意，都要

心懷感謝。」

國中讀放牛班正在叛逆期，老是鑽牛角尖，直到

父親語重心長的對我說：「我和媽媽離婚，也許你覺得

少了父母的愛，但是有沒有想過自己週邊的人給你的愛

更多？」這時我才開始沉澱，也才開始感受到祖父母和

叔伯姑姑們在我身上的關愛。如今回首，這成長路慶幸

有一群親人守護著我。「忠厚留有餘地步，和平蘊無限

天機。」這對聯是父執輩最常對我提及的話。不管以前

和父親，或者現在和四叔掃墓，跪在祖父墳前，他們總

要提一下刻在墓碑倆側的對聯，不斷提醒我為人處事莫

忘這祖宗家訓。初任校長時四叔還手書家訓，讓我

掛在辦公室，這或許也是我成長的影響因素，父執

輩們始終把家訓奉為圭臬，對下一代耳提面命。每

天進辦公室，總要看看這對聯，提醒自己每天面對

人事物保有一份良善的心。

成長路上感恩祖父母和叔伯姑姑們的教養與

關懷 感恩父母的包容與關愛

928翻看家裡的書架，書架上擺放著宋老師的

作品，與老師結緣於民國69年，是我師專的導師。

我慶幸後補上了供吃住、免學費的師專，但，仍有

窘困的日子，加上資質依然跟不上同儕，學期成績

總是排在最後。想當年，宋老師每次在校園中遇到

我，私下固定會問：「爸爸好嗎？」、「媽媽好

嗎？」、「祖母好嗎？」然後從口袋中掏出錢包，

拿出五百元悄悄塞給我當零用錢。我收了之後，當

週又把錢原封不動夾在週記裡還給老師，然後接下

來老師又要再拿一次，這劇碼就這麼來來回回連續

上演好幾次，雖然不曾收下，但是老師的關愛讓我

心裡好溫暖。導師也拜託當時心理輔導中心阮美蘭

老師推薦，暑假才有機會到臺北海關打工。現在回

想那段打工的日子，何其有幸，讓老師對我這吊車

尾的學生百般呵護。隔些日子，老師約我在校外成

功新村餃子館吃飯時，提醒我曾在班會時多位同學

離席，心中耐不住的拍了桌子一事，雖然事後有

說對不起，但也讓老師印象深刻，接著淡淡的說：

「老師覺得你本性率直，而且年輕人很容易衝動，

你要留意別讓自己行為被一時的情緒牽著走。」在

物質匱乏的日子，像我這樣成績吊車尾、個性又拗

的學生，能和老師上小館吃飯，心裡無上榮耀，暗

自告訴自己以後當老師要像宋老師一樣多一分愛多

一分耐心。剛任教時，才發現面對學生，要耐住性

子並不容易，也才感受得到宋老師的修為深厚。偶

爾師專同學會聊到往事，才發現當年畢業前，老師

可是私下一一請了同學上館子吃飯，也才發現不僅

僅是我，宋老師私下對同學的關愛一直都在。

匱乏的年代感謝老師無私的愛�感恩～

928愛永不止息～因為有你們所以我感恩!

8/18下午是華夏開理監事會議的日子，也邀請台北市有

合作或無合作但相識的校長們參與餐會，因當天很多

校長們在校長會議結束後，直接入住宜蘭頭城農場，也因

此能參加餐會的校長就不多了，於是協會又多安排了8/24

的餐會。8/18的天氣下著滂沱大雨，每一位參加的人員都

成了落湯雞，但已報名校長都依約而來，聽看著協會有關

早餐、福箱、家訪的簡報，享用著一道道的佳餚，感謝冒

風雨參加的校長們。24日的校長有約與會人數多很熱鬧，

民族國小校長黃耀農接到協會邀請電話時，很開心的說

「謝謝你們還記得我」。依舊以PPT向校長們簡報，還特別

邀請新竹縣教育處劉明超處長，分享「品格教育」目前在

新竹縣推廣的狀況，整場餐會賓主盡歡。

9/29亦在新北市辦了場餐會，應是週六之故，

參加的人數不多，但協會理事長王如玄撥冗出席，

當天的貴賓是新北市社會局張錦麗局長，時時帶著

親切的笑容，致詞輕鬆簡短，讓人心生歡喜。杜

副理事長依舊作了PPT簡報，並再次提醒家訪的重

要。新北市校長有約的靈魂人物周秀婷更是此場餐

會的主角，謝謝她的費心安排，結束前來個人人都

開心的大合照。

■台北市 ■新北市

陽光助學 台北市＆新北市校長有約 投 國 小 

108 年 陽光送暖
春節福箱 家訪活動

福
箱4,000份，需要經費約500萬元，

歡迎工商團體、社會人士踴躍捐

獻，物資（食品）或現金。（福箱預計於

1月6日組裝，並於1月10日分送至各校）

我們需物資、資金、志工，請聯絡
本會聯絡電話：02-88-666-777

信用卡線上捐款：
http://www.sinoseca.org.tw

北 
早餐訪視
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騰富科技股份有限公司

權亞石材股份有限公司

汎宜企業有限公司

北投愛心隊

財團法人台北市雍展社會福利慈善基金會

豪門彩色公司陳國政

【個人】

【家庭】

※�ATM方式捐款者，請來電告知姓名、地址，以利收據寄交。

捐款芳名錄 107.07.01至107.09.30

【企業團體】

會務工作報告

王 九 全 王 如 玄 王 自 方 史 悠 瑾 石 一 青 吉 周 惠 子 向 榮 曲 艾 年 曲 芳 年 朱 香 蘭

何 桂 英 吳 聖 宜 吳 曉 雲 宋 妙 珠 李 念 恩 李 阿 美 李 品 融 李 微 陽 杜 夷 波 谷 家 華

周 富 美 林 子 欽 林 佑 任 林 呂 美 代 林 依 萱 林 孟 華 林 建 宇 林 英 毓 林 凱 妡 林 凱 杰

林 鳳 珠 林 麗 華 法 印 師 邱 美 善 洪 秀 珍 洪 秀 真 徐 章 徐 就 真 高 曉 梅 常 許 育 英

張 崇 崗 梁 敏 濬 許 秀 蘭 郭 大 娟 郭 美 秀 陳 文 樹 陳 玉 英 陳 秀 美 陳 泳 妡 陳 美 琴

陳 若 玲 陳 惠 蓉 陳 雅 惠 陳 錦 貴 無 名 氏 舒 婷 婷 黃 秋 田 楊 文 英 楊 慧 娟 萬 伊 雯

賈 萬 莉 雷 明 傑 廖 彩 鳳 趙 平 南 齊 曼 麗 齊 蕙 齊 蘅 劉 玉 珍 劉 迎 春 劉 彥 伶

劉 淑 照 劉 顏 寶 月 潘 思 白 蔣 泰 年 鄧 悅 雯 鄭 雅 慧 錢 逸 森 謝 文 泉 謝 亞 庭 謝 春 連

謝 素 貞 謝 淳 彧 謝 舒 伊 鍾 王 寶 珍 顏 麗 貞 顧 海 平 顧 海 民 顧 器 成

郁秀英、張凱森、張永昌、張容甄、傅鳴珮、傅慶珮、傅子彥、傅子威

李宜靜、郭立志、郭守恩、郭小勻

陳碧秀、蔡保章、蔡明蒼、江麗娟、蔡承諭、蘇祺婷、蔡枘賢

【七月份】

■05日　工作會議。

■12日　工作會議。

■13日　�去台北馬偕醫院探視生血癌的新竹縣二

重國小畢業生劉芯母女。

■19日　工作會議。

■26日　工作會議。

■31日　參加協會王自方監事公祭

【八月份】

■02日　工作會議。

■08日　工作會議。

■13日　新竹縣縣長頒發感謝狀予協會。

■14日　�拜訪東湖國小、雙園國小、關渡國小及

桃源國中四位校長。

■15日　拜訪永建國小及實踐國小二位校長。

■16日　工作會議。

■18日　�第五屆第四次理監事會及陽光助學、校長有約

餐會。

■20日　拜訪三多國小及山佳國小二位校長。

■23日　漢軒食品米香粒，14袋分配7里長1寺廟。

■24日　1.拜訪安和國小及光興國小二位校長。

　　　　2.陽光助學、校長有約餐會。

■27日　1.拜訪南門國中校長。

　　　　2.�關渡宮捐贈白米1,000斤，分送於新北市三

多、山佳、光興、安和四所國小及蘆洲國中

共五校各200斤。

■30日　工作會議。

■31日　�關渡宮捐贈白米1,000斤，分送於北投、

富安、關渡及桃源國中四校。

【九月份】

■06日　工作會議。

■13日　工作會議。

■20日　工作會議。

■21日　早餐訪視台北市明道國小。

■27日　工作會議。

■28日　早餐訪視台北市關渡國小。

■29日　新北市陽光助學校長有約餐會。

真
正用心而身體力行去服務社會大眾～『社會

公益』～這是非常有尊嚴的一件工作，是人

類在世對於自己的貢獻與榮譽。這個尊嚴、榮譽、

貢獻都是自己由內而出……任何人、任何事、言語

行為都無法增一分、減一分。

社會上許多事在最初的本意，理想原都出於

真、善、美，但在過程中添加了許多私心、利益、

手段，因此結果有時不太圓滿。久而久之，人在做

事前就有條件想，預設立場，如果……就……，所

以……大家為了面子，到最後整個社會風氣丕變，

人類像變色龍一樣的活著但沾沾自喜。

華夏的朋友們是一群真誠實在的怪胎，風裡雨

裡，有的沒的，出錢出力，造就了今天的小小陽光

世界，有挫折、失望、憤怒，各種風雨來去，但唯

一不變的是真誠與持續努力，至於去工作、找錢、

找物資、找弱勢、被讚許、被打槍，經常不變，正

常啊。

＊�為公益付出、真誠、無私，被肯定時我們會高興

多了一些能量，被拒絕時正好可以藉此內觀自

省，為下一步修正，學習智慧。

＊�人生最大的羞辱是不敢面對內心的良知良能，這

才是真正的尊嚴與面子之所在。

【本會副理事長杜夷波】

尊 嚴 與 面 子

去
年夏天，我踏上了屬於我一人的旅行，

目的地是日本，而我在那兒要展開為

期一年的留學生活，當時的我有緊張、有不

安，但更多的是對未來一年的興奮雀躍，一

種躍躍欲試，想要大展身手的期待心情充滿

了我的腦袋。

或長或短的一年內，努力把握每時每刻

能夠用日語說話的機會，從課堂上用拙陋的

日文磕磕絆絆地發表感想，到期末已能自如

地運用日文發表一場演講，向老師及日本同

學們介紹獨屬於台灣的文化。在此其中，我

有過低潮、不自信的時期，可正因為有那些

質疑自我、茫然失措的日子存在，讓我不至

於迷失在國外繽紛燦爛的美夢裡。我學會了

在這段享受自由、獨立的旅程當中，時時擺

正自己的心態，以更加開闊的心胸接受各種

文化的碰撞以及新事物。

此外，我也把握機會參與了高中以及

小學的志工活動。藉由志工活動的參與，於

我而言彷若打開了新世界的大門，短短50～

60分鐘內，簡短的自我介紹後，便和台下充

■學生/張家鈺

滿好奇、懵懂的眾多眼神對視著，那一瞬間我

好像身負使命，不是要教會他們任何人生大道

理，而是要帶給他們年輕無畏的勇氣，告訴他

們學習外語並非只是為了茫茫渺渺的未來，更

多的是能與不同國籍的人交往，甚至是獲得我

們從未了解過的新知識的大門。感謝這些孩子

們與我的相遇，他們讓我無數次感受到學習外

語的強烈充實感。

如今再次回想起日本留學時的種種，只覺

得如同過往雲煙般倏忽即逝，當初我也是懷抱

著一顆緊張不安，卻又興奮難耐的心期待這一

趟留學旅程。當然，走過這一年精采難忘的旅

行之後，對於當初做下如此決定的自己感到慶

幸與感激，因為在這一年的每一分每一秒裡，

我好像用盡全力地去擁抱、接受另一個新世

界，而它也無私地為我敞開懷抱，我獲得的不

只是經歷與知識，更多的是人與人之間的愛與

關懷。並且在此感謝身旁支持我的家人好友，

以及華夏協會的每一位長輩，留學路上因有他

們的陪伴便不再感到孤單難行。

日本留學感想

7月～9月

■前排右二為張家鈺
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